

De Gregorio cuestiona impacto macro de la reforma tributaria

Jueves, 18 de Octubre de 2018 - Id nota:801175

Medio : economiaynegocios.cl
Sección : Noticias
Valor publicitario estimado : \$390456.-
Fuente : goo.gl/Ss8RWs
Tamaño : 18 x 22

[Ver completa en la web](#)

En seminario de la U. de Chile:

De Gregorio cuestiona impacto macro de la reforma tributaria

jueves, 18 de octubre de 2018



j.p. palacios
Economía y Negocios
El Mercurio

"El objetivo de la modernización tributaria no es recaudar", respondió asesor de Hacienda.

El expresidente del Banco Central (BC) y actual decano de la Facultad de Economía de la Universidad de Chile, José De Gregorio, aprovechó un seminario organizado por el plantel para cuestionar en duros términos el proyecto de modernización tributaria del Gobierno. "La modernización tributaria, bien llamarla así, es macroeconómicamente insignificante", disparó de entrada el economista en su presentación ante un nutrido grupo de expertos tributaristas.

El economista comparó la actual reforma con las de gobiernos anteriores, específicamente las de Patricio Aylwin y de Michelle Bachelet, que recaudaban un 2% y un 3% del PIB, respectivamente, mientras que -advirtió- la de Sebastián Piñera "se dice que tendrá efectos relevantes en el crecimiento, pero equivale a solo a 0,3% del PIB".

El académico también apuntó contra el corazón de la iniciativa: la reintegración total del sistema: "No impulsa la inversión. Tiene efectos contrapuestos en el ahorro y la inversión de las empresas".

Cuestionó la depreciación acelerada que propone el proyecto. "Agregar estímulo fiscal vía incentivo transitorio a la inversión, aumentando la demanda, apunta en la dirección contraria. ¿Por qué se hizo? ¿Para tener un aumento transitorio de la inversión y así mostrar buenas cifras en el corto plazo? La verdad es que no lo entiendo desde el punto de vista económico", dijo.

Con todo, sostuvo que este no es el momento para hacer modificaciones al sistema.

En el mismo seminario, la respuesta vino del coordinador macroeconómico de Hacienda, Hermann González. "El objetivo del proyecto de modernización tributaria no es recaudar, sino que generar un impulso relevante para la economía", dijo.

Según los cálculos de Hacienda, con la reforma en régimen el crecimiento anual del PIB aumentaría entre 0,6 y 0,8 puntos porcentuales promedio en la próxima década. El esperado mayor crecimiento se daría por una mayor alza de la inversión, que se estima entre 2 y 2,8 puntos porcentuales más como consecuencia del proyecto.